

# Más de 400 estudiantes rinden la PAES de Invierno en Tarapacá

Hoy deben responder las pruebas de competencia lectora y de ciencias.

José Portales Durán  
 cronica@estrellaiquique.cl

Ayer, cerca de 400 estudiantes egresados de enseñanza media de toda la región fueron al reconocimiento de salas para comenzar a rendir la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES de Invierno) en el Liceo Luis Cruz Martínez de Iquique, examen que se realiza en el Liceo Luis Cruz Martínez de Iquique, único local habilitado en Tarapacá.

A partir de las 15:00 horas comenzó la primera prueba de competencia de Matemáticas 2 (M2), diseñada específicamente para aquellos que aspiran a carreras que requieren una matemática más avanzada, como lo son las ingenierías y pedagogía en matemáticas.

Loreto Valenzuela, representante de Demre en la región, calificó la primera jornada como "ordenada" y "sin mayores complicaciones (...) Fueron 440 estudiantes aproximadamente los que se inscribieron para rendir la PAES de

Invierno en la región y desde que partió la PAES, a finales de 2022, los estudiantes tienen la libertad de dar una prueba o darlas todas. Ellos eligen qué prueba quieren dar y claro, la M2 era solo obligatoria para las ingenierías y en la Unap por ejemplo está la ingeniería en biotecnología que se las piden de manera obligatoria".

Este nuevo enfoque de la PAES, en contraste con la antigua PSU, busca medir principalmente habilidades y competencias, y no tanto el conocimiento basado en la memoria.

"Para este año ya no hay cambios, en general se mantienen los mismos cambios desde 2022, la misma escala de puntajes y las mismas pruebas y tipos de preguntas. No olvidar que después de la PSU vino una prueba de transición donde había una sola prueba de matemáticas y esa prueba se dividió con el objetivo de que efectivamente los estudiantes que postulan a carreras que no necesitan una matemática tan avanzada, no tuvieran que dar una



AYER LOS ESTUDIANTES RINDIERON LA PRUEBA DE COMPETENCIA MATEMÁTICAS 2.

440

estudiantes se inscribieron para rendir la PAES de Invierno en la Región de Tarapacá.

prueba tan difícil, pero se da la M2 que es una prueba más específica para que las carreras que necesitan una matemática más avanzada, pudieran medir esos conocimientos", explicó la

encargada.

Además de la flexibilidad en las pruebas, el sistema de postulación también ha ido evolucionando, recordó Valenzuela. "Anteriormente, los estudiantes necesitaban haber rendido la batería completa de pruebas para poder postular. En cambio ahora pueden mezclar tres o cuatro veces los puntajes. Es decir, si rendí la prueba en invierno y me fue mejor en competencia lectora en invierno y en verano vuelvo a

rendir matemáticas, puedo mezclar el mejor puntaje que obtengo".

Entre los estudiantes que rindieron la prueba de Competencias Matemáticas 2, estuvo Antonio Palominos, que egresó el año pasado del Colegio Nimara de Iquique y dijo que salió sin tanta presión.

"Tuve una buena sensación, es mi primera vez dándola y no la encontré tan difícil. Me voy con la intuición de que puedo quedar en ingeniería comer-

cial, que es la carrera que quiero estudiar y la que me pedía esta prueba".

Su símil, Vicente Adasme, explicó que desde que salió del colegio estuvo los seis meses preparándose en casa y preuniversitarios. "Sentí que estaba mejor preparado que la vez pasada para la prueba, sin embargo, para ser de matemáticas extrañé los números y tenía bastante comprensión lectora. Me gustaría estudiar medicina y lo que me pedían era rendirla, no tanto el puntaje", explicó.

Katrina Salinas, quien egresó el año pasado del Colegio Simón Bolívar de Alto Hospicio, tiene la convicción de estudiar la carrera de nutrición. "El año pasado saqué 700 puntos, pero quise prepararme más y ahora me fue bien, con nervios igual como todos, porque habían algunas preguntas de mucha comprensión lectora, pero salí segura. Creo que voy a poder subir más el puntaje y poder optar a estudiar".

A partir de hoy, a las 9:00 horas, continúan las pruebas de Competencia Lectora y, a las 15 horas, de Ciencias. Mientras que mañana se realizará la de Competencias Matemática 1 e Historia y Ciencias Sociales.